



FSU du Val-de-Marne
 Bulletin n°137
 Novembre 2022

Élections professionnelles : en décembre, voter FSU !

Fédération Syndicale Unitaire du

94

EPA, SNASUB, SNEP, SNEPAP, SNES, SNESup,
 SNETAP, SNICS, SNPES-PJJ, SNIPIEN,
 SNUAS-FP, SNUITER, SNUEP, SNUjpp, SNUPDEN



Services publics:
 des missions

au service de
 l'intérêt général

STOP!

Faites le choix des solidarités, de l'égalité, pas de la fin



La FSU 94 et ses syndicats se mobilisent tout au long de l'année pour faire valoir le droit des personnels. La FSU94 a ainsi pris toute sa part dans les journées interprofessionnelles des 29 septembre et du 18 octobre qui ont permis de mettre en lumière les revendications salariales comme celles pour les pensions, les bourses et l'ensemble des revenus du travail. La réforme des retraites que continue d'annoncer le Président et le gouvernement s'inscrit dans la même logique de régression des solidarités collectives et d'une volonté de baisse des dépenses publiques. **La FSU 94 se mobilisera fortement durant les prochaines semaines pour la mettre en échec.**

Elle continuera également à être mobilisée pour la défense de l'enseignement professionnel scolaire et public en s'opposant à la transformation des lycées professionnels sur le modèle de l'apprentissage. Globalement, ce sont l'ensemble des services publics qui sont malmenés, en particulier dans le budget 2023 qui ne leur donne pas les moyens de fonctionner correctement. Enfin, le raidissement du gouvernement sur le sujet des droits et libertés, sur fond de porosité aux idées de l'extrême droite est tout aussi inquiétant. La FSU 94 s'associe à la lutte des collectifs des sans-papiers, notamment lors des **rassemblements devant la préfecture de Créteil ou la sous-préfecture de Nogent-sur-Marne le 7 décembre prochain à 13h30.**

La FSU, également engagée pour gagner contre les violences sexuelles et sexistes faites aux femmes au travail, a appelé à se mobiliser dans le cadre de la **manifestation nationale aux côtés de NousToutes le 19 novembre, ainsi que le 25 novembre dans le cadre de la journée internationale.** Les stagiaires et les apprenties, du fait de leur âge et de leur double lien contractuel école-travail, font partie des populations les plus durement touchées par ces violences et imposer aux élèves toujours plus de stages et moins d'école est un choix politique qui risque d'aggraver la mise en danger des filles dans les lycées professionnels

Du 1er au 8 décembre vont se dérouler les élections professionnelles. C'est le moment de voter pour vos représentants aux différentes instances représentatives. En votant, vous envoyez un signe fort à l'employeur : celui de réaffirmer l'importance des élus du personnel qui vous accompagnent tout au long de votre carrière ; celui de vouloir la présence des syndicats comme contre-pouvoir dans un contexte de management qui fragilise de plus en plus les collectifs de travail.

Cécile Quinson



Lutttes contre la xénophobie et pour faire entendre le droit des sans-papiers

Le débat sur le futur projet de loi sur l'asile et l'immigration annoncé par le gouvernement s'ouvre dans un climat de libération des discours xénophobes et racistes, portés notamment par l'extrême droite à l'Assemblée Nationale mais également par les raccourcis démagogues liant immigration et délinquance faits par le Président. Exploitant honteusement un fait divers dramatique, droite et extrême droite ont de nouveau posé la fausse équivalence stigmatisante entre immigration et insécurité. La FSU dénonce ces propos, ainsi que la volonté claire de diviser, opposant les « bons et bonnes » migrant-es dont la présence répond aux attentes du patronat et les « mauvais et mauvaises » pour lesquels il faudrait multiplier les obstacles à l'arrivée et à l'installation.

Concernant la création d'un nouveau titre de séjour « métiers en tension », la FSU souligne que la procédure de régularisation par le travail sur les métiers en tension existe déjà. Si l'objectif est d'en faciliter l'accès aux étrangers-ères en situation irrégulière, il n'est nul besoin pour cela de créer un nouveau titre de séjour. Il s'agit en réalité d'un effet d'annonce destiné à masquer le but essentiel de ce projet, durcir encore la politique migratoire et les OQTF, faciliter et accélérer toujours plus les expulsions.

La FSU94 se mobilise au côté des associations de défense des sans papiers et sera présente aux rassemblements devant la préfecture de Créteil en réaffirmant ses mandats pour la régularisation des sans-papiers et l'accès facilité à la nationalité. Elle se mobilise contre l'expression de la xénophobie et contre toute nouvelle mesure législative ciblant les étrangers-ères.

Lycées professionnels : Inscrire la mobilisation dans la durée !

La grève unitaire du 18 octobre a constitué un premier temps fort de la mobilisation des personnels contre le projet de réforme des lycées professionnels d'Emmanuel Macron. Elle a montré la détermination de la profession à lutter contre l'augmentation programmée de 50 % des *périodes de formation en milieu professionnel* (PFMP) qui diminuera d'autant le temps de formation des jeunes, contre le calibrage de l'offre de formations qui limitera celles proposées aux seuls besoins d'emplois locaux et immédiats ou encore contre la déréglementation du cadre national des formations et des diplômes en laissant le choix des volumes horaires par discipline aux chefs d'établissement.

La FSU refusera que des chefs d'entreprise président les CA des LP et reste déterminée à conserver le caractère national des formations et des diplômes, fondement de tout l'enseignement public et base des conventions collectives et des droits des salarié-es. La FSU refuse la logique de mainmise du patronat sur la formation professionnelle.

Plutôt que d'entendre la colère légitime des personnels, Carole Grandjean persiste en organisant des pseudo-concertations pour tenter de faire valider son projet. Pour la FSU, aucune nouvelle réforme ne peut être mise en œuvre sans qu'un bilan sérieux de la réforme Blanquer n'ait été établi et qu'un état des lieux rigoureux et partagé de l'existant n'ait été préalablement réalisé, en tenant compte de l'expertise des personnels. La FSU continue d'exiger le retrait de ce projet dévastateur pour l'avenir des jeunes et pour l'ensemble du système éducatif. Elle demande que s'ouvrent de réelles discussions dans un dialogue social respectueux des organisations syndicales représentatives des personnels. Pour la FSU, l'annonce de fermetures sèches de lycées professionnels préparées en catimini par la Région et le Rectorat à Paris et dans le Grand-Est est un véritable scandale !

La FSU soutient l'ensemble des initiatives et des actions locales. Elle appelle l'ensemble des personnels à continuer de construire et d'amplifier les mobilisations, notamment la nouvelle journée de grève intersyndicale le 17 novembre pour demander le retrait de ce projet de réforme.

Une page de la grande Histoire des lycées professionnels s'écrit en ce moment. Deux choix possibles : collaborer ou résister. La FSU est et restera du bon côté de l'Histoire pour empêcher ce sabotage organisé des lycées professionnels.

D'ores et déjà, le SNUEP-FSU, syndicat de l'enseignement professionnel, appelle tous les PLP à se saisir de la semaine ministérielle des lycées professionnels prévue du 5 au 9 décembre et à la contourner, en organisant des actions fortes dans tous les établissements où ils exercent pour exprimer leur ferme opposition à ce projet de réforme.

Dans le cadre de la semaine d'actions de la FSU sur l'éducation prioritaire, le SNUEP-FSU rappelle en outre son exigence d'intégration des lycées professionnels dans la carte de l'éducation prioritaire pour qu'ils bénéficient des moyens de ce dispositif sans conditions.



Avec la FSU Créteil, pour gagner !

Pour la FSU, l'intervention syndicale en comité social académique est essentielle. Forte de son expérience majoritaire, la FSU vous y représente en y développant un syndicalisme exigeant dans l'expression des aspirations et ressentis des collègues et afin de gagner des avancées pour les personnels et le service public.

Les élu-es de la FSU partagent au quotidien vos conditions d'exercice, trop souvent dégradé-es. Fort-es de leurs expériences, d'une formation syndicale de haut-niveau et d'une détermination à toute épreuve, elles et ils défendront, face à l'autorité académique, la nécessité d'une carte scolaire et d'une organisation des services ou de dotations en emplois et heures à la hauteur des besoins du service public et de l'amélioration des conditions de travail et d'affectation. La FSU est de tous les combats contre les suppressions de postes, les fermetures de classes, d'écoles... Ses élu-es continueront sans relâche de dénoncer et combattre les dénis des professionnalités comme les pressions managériales ou les détournements de missions.

Chaque voix compte pour vous défendre.

ENGAGÉ·ES **POUR** LES PERSONNELS ET LES ÉLÈVES

Élection au comité social d'administration académique de l'académie de Créteil

Liste présentée par la FSU – Fédération syndicale unitaire

10 titulaires – 10 suppléants (14 femmes – 6 hommes)

- | | |
|--|---|
| <p>1 – Mme Caroline QUINIOU
<i>Professeure agrégée</i>
Lycée général et techno. Romain Rolland – Ivry-sur-Seine (94)</p> | <p>2 – Mme Marie-Hélène PLARD
<i>Professeure des écoles</i>
Ecole maternelle du Centre – L'Île-Saint-Denis (93)</p> |
| <p>3 – Mme Catherine ROUSTAN
<i>Professeure agrégée</i>
Lycée polyvalent Martin Luther King – Bussy-St-Georges (77)</p> | <p>4 – M. Yann MAHIEUX
<i>Adjoint administratif de l'EN et l'ES</i>
DSDEN de la Seine-Saint-Denis – Bobigny (93)</p> |
| <p>5 – M. Nicolas DUVEAU
<i>Professeur de lycée professionnel</i>
Lycée professionnel Voillaume – Aulnay-sous-Bois (93)</p> | <p>6 – Mme Marion FOURET
<i>Professeure des écoles</i>
Circonscription d'1EN 1er degré de Villejuif – Villejuif (94)</p> |
| <p>7 – M. Pierre LAPERCHE
<i>Professeur d'EPS</i>
Collège Léon Blum – Alfortville (94)</p> | <p>8 – Mme Bénédicte BOCQUET
<i>Infirmière de l'EN et l'ES</i>
Collège Eugène Carrière – Gournay-sur-Marne (93)</p> |
| <p>9 – M. Mathieu LOGOTHETIS
<i>Professeur agrégé</i>
Lycée général et techno. Clémenceau – Villemomble (93)</p> | <p>10 – M. Irwin CARTERON
<i>Professeur des écoles</i>
Ecole élémentaire Jean Rostand – Crégy-les-Meaux (77)</p> |
| <p>11 – Mme Annie SCHEIDEL
<i>Professeure de lycée professionnel</i>
Lycée professionnel Charles Baudelaire – Meaux (77)</p> | <p>12 – Mme Agnès BRIELLES
<i>Assistante de service social des adm. de l'État</i>
DSDEN de la Seine-Saint-Denis – Bobigny (93)</p> |
| <p>13 – Mme Catherine DA SILVA
<i>Professeure des écoles</i>
Ecole élémentaire Taous Amrouche – Saint-Denis (93)</p> | <p>14 – Mme Camille FERDINAND
<i>Professeure certifiée</i>
Collège Albert Camus – Le Plessis-Tréville (94)</p> |
| <p>15 – Mme Véronique FONTENOY – OSIKA
<i>Psychologue de l'Éducation nationale</i>
Ecole primaire les Coloriades – Bailly-Romainvilliers (77)</p> | <p>16 – M. Baptiste CARTON
<i>Professeur d'EPS</i>
Collège Marie Curie – Les Lilas (93)</p> |
| <p>17 – Mme Virginie BECLE
<i>Attachée d'administration de l'État</i>
Lycée Jehan de Chelles – Chelles (77)</p> | <p>18 – Mme Marie-Hélène SALAMITO
<i>Inspectrice d'académie-IPR</i>
Rectorat de Créteil – Créteil (94)</p> |
| <p>19 – Mme Laurence TRUBLEREAU
<i>Professeure de lycée professionnel</i>
Lycée polyvalent Antoine de Saint-Exupéry – Créteil (94)</p> | <p>20 – Mme Kamta RYAM
<i>Professeure agrégée</i>
Lycée polyvalent Paul Robert – Les Lilas (93)</p> |



Dans la territoriale, on vote aussi !